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证券代码 600496                                   证券简称：精工钢构  

 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录 

 

一、调研情况 

调研时间：2022 年 9 月 14 日 13:30-14:30 

调研方式：线下交流 

调研机构名称：中泰证券、诺德基金、中银基金、招银理财等 4 家机构。 

公司接待人员：副总裁兼董事会秘书沈月华女士 

 

二、调研主要内容 

会议首先由董事会秘书介绍了公司的基本业务情况及光伏建筑业务的开展

情况，并介绍了公司已在上半年推出的“精昇”BIPV 屋顶产品。该产品采用双

玻无框组件，主要优势在于发电量、使用寿命，以及建筑所必须的防水防风等功

能性，从而提升了产品整体的经济效益。首先，该产品可节省预留检修通道，继

而增加装机面积、提升装机量；同时，产品作无框设计，可以减少积灰，保证发

电效率。第二，公司产品采用机械固定，可比黏胶式固定更大程度地延长产品使

用寿命，也便于后续检修替换、降低维护成本。第三，产品应用了公司的专利 JR

屋面系列，可保证建筑对防水、防风等功能性的要求。 

然后针对具体提问作了进一步的交流，纪要如下： 

1、 目前下游企业业主安装光伏的意愿如何？他们的装机意愿是否会受到

短期组件价格上涨的负面影响？ 

“碳中和”大背景下，出于解决限电停产、碳指标等问题的目的，再加上新

建筑规范的要求，工业企业客户总体上对加装光伏的意愿还是比较明显的，尽管

实际落地节奏各有不同，但是在实际业务中已有相当一部分比例的客户会要求新

建厂房设计时预留光伏荷载，这就是个很好的预兆。 

组件价格不是影响业主装机的全部因素。除了组件价格，高企的用电价格也

是他们所关注的。 
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2、 请介绍公司当前订单承接情况。  

公司订单承接情况自 6 月以来已基本恢复，尤其是政府公建类项目。6 月份

单月新签合同金额 16.7 亿元，较 4、5 月平均签约金额上涨了 50%，占二季度新

签合同金额 43%。 

9 月公司还公告中标了 2 个 EPC 项目、也都是公建政府项目，一个是六安市

长三角一体化总部经济产业园一期（启动区）设计采购施工一体化（EPC）总承

包项目、中标金额 8.6 亿元，另一个是新昌县小球中心项目、中标金额 7.8 亿元。 

 

3、 请介绍公司的合营连锁业务的背景及业务模式。 

合营连锁是公司实现平台轻资产发展模式的一部分。合营连锁团队类似于业

务合伙人。这些团队本身就在区域市场从事相关业务，本身具备一定的销售资源

和项目实施能力，但随着市场竞争的加剧，他们自身希望获得外部赋能来提升竞

争力。对于公司来说，这些合营连锁团队所在的业务区域是公司自营业务所没有

触达的，而且，通过自营自建模式来渗透下沉市场、提升市占率的资源资金使用

效率不高。 

在合营连锁模式下，公司对这些团队在品牌、技术、管理方面进行赋能，帮

助他们提升竞争力、获得订单，同时，这些团队也须服从公司的考核和管理要求。 

这些合营连锁团队代表我司在当地承接订单，所承接的订单也会成为公司的

业绩。今年上半年合营连锁团队已新签 2 项订单金额共计 2205 万元。 

 

4、 对钢价趋势如何预期？ 

今年以来钢价情况好转。考虑到下游地产景气程度的影响，估计中短期钢价

大幅度反弹上涨的动力有限。 

 

5、 公司预期现金流趋势如何？ 

由于公司的主要客户为政府及企业客户，项目以公建及工业建筑为主，总体

上，地产开发类相关项目较少，所以盈利和现金流受地产的影响很少。 

鉴于今年钢价情况好转，所以预期现金流情况也会随之改善。今年上半年经
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营性现金流净额缺口收窄、较上年提升了 19%。 

 

6、 请谈谈对海外业务的预期和规划。 

考虑到海外业务在政治、汇率等方面上的风险，公司对国际市场业务的当前

定位主要在“树品牌”，在量方面的追求并不激进。 

 

7、 请介绍目前的产能建设进度。 

作为可转债募投项目之一的长江精工智能制造产业园规划司新增钢结构产

能 20 万吨，已有部分投产，根据规划建设进度总体上会延续到明后年。另外自

去年以来新建的江苏和浙江的两处产能，江苏基地已于去年投产，浙江基地也尚

在建设中。 

 

 


